

Tennisclub Clausthal-Zellerfeld e.V. von 1969

Schriftwart

Dorothea Römpage

Adolph-Römer-Str. 23

38678 Clausthal-Zellerfeld

Telefon 05323-3770

Clausthal-Zellerfeld, den 20.07.2020

http://www.tcc-tennis.de

Protokoll der Jahreshauptversammlung v. 09.07.2020

Beginn: 19:30 Uhr

Anwesend: s. Anwesenheitsliste

Das Protokoll vom 27.03.2019, die Jahresabrechnung 2019 und der Finanzplan 2020 liegen zur Einsicht aus.

TOP 1. Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.

TOP 2. Das Protokoll der Mitgliederversammlungen vom 27.03.2019 wird einstimmig genehmigt.

TOP 3. Die Mitglieder gedenken des verstorbenen Mitglieds Friedrich Drescher, der sich bis zuletzt und trotz seines hohen Alters unermüdlich und aktiv für den Verein eingesetzt hat.

TOP 4. Jahresberichte 2019

Bericht des 1. Vorsitzenden – Dr. J.-J. Engelke

- Der Vorsitzende gibt einen Überblick über seine 23-jährige Arbeit als 1. Vorsitzender des TCC, die er nun aufgrund seines Wohnortwechsels nach Celle niederlegt.
- Mit seiner Wahl am 13.03.1997 übernahm er den TCC mit einem Schuldenstand von 132 767,54 DM/67882,97€, der sich nach dem Kauf und der Renovierung der Halle im Jahr 2001/2002 auf 224 622,33€ erhöhte, trotz der 2000 geleisteten Arbeitsstunden vieler sehr engagierter Vereinsmitglieder!
- Zukunftsgerichtet wurde 2004 Platz 1 erneuert.
- Um die Anlage trotz sinkender Mitgliederzahlen attraktiv zu erhalten, wurden 2011 Platz 3 erneuert.
- 2015 beschloss die MV, die Halle zu verkaufen, und am 23.02.2016 wurde die Halle an die Familie Hug verkauft und dem Verein mit einem 5-Jahresvertrag die Nutzung der Halle und der Sozialräume weiter ermöglicht. Die Schulden konnten getilgt und eine Rücklage gebildet werden, die auch eine Erneuerung von Platz 2 ermöglichte.
- Die 23 Jahre unter seinem Vorsitz seien aber auch durch viele Aktivitäten geprägt:
 1999 der Tennisball, 2001 die Einweihung der Halle, 2004 Teilnahme am Festumzug anlässlich "Clausthal-Zellerfeld feiert", 2006 Aufstieg der Damen 30 in die Verbandsklasse und Ehrung als Mannschaft des Jahres, 2013 Teilnahme am "Fest der Vereine", 2019 Meister der Herren 60 in der Bezirksliga und Ehrung als Mannschaft des Jahres, und als Höhepunkt die 50-Jahrfeier des TCC!
 - Das 2019 eingeführte "Sonntagstennis" habe sich mit wechselnden Teilnehmern/Teilnehmerzahlen etabliert.
- Die Mitgliederzahl sei momentan stabil, habe sich aber während der vergangenen 20 Jahre halbiert.
- Der Vorsitzende bedauert, dass es nicht möglich gewesen sei, den allgemeinen Rückgang des Tennissports aufzuhalten.
 - Die Werbung neuer Mitglieder müsse weiter Ziel des Vereins sein!
- Er dankt allen, die ihn in all den Jahren als Vorsitzenden unterstützt und ihm auch durch das Miteinander viele großartige Erlebnisse und fröhliche Stunden bereitet haben.
 Nur durch diese Unterstützung und den Zuspruch sei es möglich gewesen, den Verein in schwierigen Situationen und mit den immer wieder aufgetretenen Problemen zu leiten.
 Glücklich sei er, dass die Tennisanlage im Jahr 2020 in sehr gutem Zustand sei, und dass sich aus dem anfänglichen Schuldenstand von 68000€ ein Guthaben von 73000€ entwickelt habe!
 Sein Dank gilt an diesem Abend besonders den leider abwesenden Rüdiger Knaack und Günther Schreivogel, die ihre über Jahre engagiert wahrgenommenen Aufgaben aus persönlichen Gründen nicht mehr weiterführen können.
- Er dankt dem designierten 1. Vorsitzenden Jens Pfeiffer für seine Bereitschaft, sich für die Wahl des 1. Vorsitzenden zur Verfügung zu stellen und wünscht ihm mit einem Zitat von Konfuzius den Mut, das Glück und die Tatkraft, um für den TCC "ein Licht" zu sein!

Bericht des Sportwarts - M. Tellkamp:

2 Mannschaften wurden 2019 gemeldet.

Bericht des Jugendwarts – es liegt kein Bericht vor. Die Stelle des Jugendwarts ist seit dem Ausscheiden von R. Knaack vakant

TOP 5: Kassenbericht des Schatzmeisters - Rainer Müller - alle Unterlagen liegen zur Einsicht vor!

Der Schatzmeister erläutert ausführlich die vorliegende Jahresabrechnung 2019.

Fazit:

- Die geringen Einnahmen ergeben sich aus der gesunkenen Mitgliederzahl und den zu geringen Buchungen der Halle
 - Die geringe Zahl der aktiven Spieler verstärkt das Problem. Die Zahl der auswärtigen Spieler gleicht diese Problematik etwas aus.
- 2019 ist wie erwartet der Zugriff auf die Einlage im Umfang von 10000€ nötig gewesen.
- Die Hallenmiete ist durch die Familie Hug in die Renovierung und Instandhaltung der Halle geflossen. **Aussprache**:
- Mehr Spieler müssen für die Halle geworben/aktiviert werden.
- Bei Aufgabe der Halle könnten die Rücklagen für den Erhalt der Plätze genutzt werden, es wären dann aber keine Sozialräume verfügbar.
- Im Vorfeld des Vertragsendes (2021) müsse dringend das Gespräch mit der Familie Hug über zukünftige Vertragsmöglichkeiten geführt werden, um zukunftsfähige Konzepte entwickeln zu können.

Bericht der Kassenrevisoren - M. Göring, M. Cullina

Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstands.

Die Entlastung erfolgt einstimmig bei Enthaltung des Vorstands

TOP 7: Neuwahl folgender Vorstandsmitglieder:

1.Vorsitzender: J. Pfeifer - einstimmig -

J. Pfeiffer übernimmt den Vorsitz. Er dankt für das entgegengebrachte Vertrauen und hofft, dass er die Erwartungen werde erfüllen können. Er dankt J.- J. Engelke dafür, dass er sich bereit erklärt hat, als 2. Vorsitzender weiterhin im Vorstand tätig zu sein zu wollen. Sein Dank gilt auch dem Schatzmeister R. Müller für seine engagierte Arbeit als Klassenwart.

W. Albrecht dankt J.- J. Engelke im Namen des Vereins für seinen langjährigen engagierten und konstruktiven Einsatz und gibt einen Rückblick über die vielen gemeinsamen Vereinsjahre mit "Schorse" Engelke. Er berichtet mit Freude und Dankbarkeit über dessen viele Impulse zur positiven Entwicklung des Vereins, seine Ideen für ein aktives Vereinsleben, die Tennisbälle, die öffentlichen Auftritte des Vereins, die zukunftsgerichteten Entscheidungen zur Halle und zur Gestaltung der Plätze.

Glücklich sei er auch, dass Schorse dem Verein als 2. Vorsitzender erhalten bleiben wolle und überreichte ihm im Namen des Vorstands einen Geschenkkorb "Was ein Mann so in der Woche braucht".

Dem neuen 1. Vorsitzenden, J. Pfeiffer, gratuliert er herzlich mit einem Blumenstrauß.

Die weiteren Wahlen ergeben:

2. Vorsitzender Dr. J.-J. Engelke Schatzmeister R. Müller Jugendwart - Pressewartin P. Stein

Internetbeauftragter Dr. W. Albrecht

Die Wahlen erfolgen einstimmig. – R. Müller weist darauf hin, dass die Veränderungen im Vereinsregister gemeldet werden müssen.

TOP 8: Wahl der Kassenrevisoren

M. Göring und M. Culina werden mit 1 Enthaltung einstimmig gewählt.

Alle unter TOP 7 und 8 Gewählten nehmen die Wahl an.

TOP 9: Genehmigung des Haushaltsvoranschlages für 2019

Der Schatzmeister erläutert den vorliegenden Finanzplan und stellt dar, dass auch in 2020 wie erwartet eine hohe Entnahme – 10700€ - aus den Rücklagen nötig seien.

Der Haushaltsplan wird mit 1 Enthaltung einstimmig genehmigt.

TOP 10: Verschiedenes

Ein neuer Mannschaftswettbewerb wird vorgestellt und die Frage gestellt, ob der TCC eine Mannschaft melden wolle.

J. Pfeiffer wird die Info weiterleiten und das Interesse abfragen, E. Stein wird die Spielbereitschaft der möglichen Spieler klären, und J.J. Engelke wird dann – 17.07.2020 - die Mannschaft melden.

Ende: 21:00

Dorothea Römpage - Schriftführerin